

Das heimliche APPF-Brüderchen

Südafrikanische Ringer im Weinland

Literaturszene Kuba und Vietnam

Seite 3

Seite 7

Seite 19

DIE WOCHENZEITUNG

Demokratie in den Untergrund



Der amtierende Redaktor Gabu Tugwana, kurz vor der Schließung der «New Nation» in Johannesburg, zwischen einem un längst in dieser Zeitung erschienenen Artikel. Foto: Gerd Müller

handlungen der *UDF* mit *Bukhezis* militanter *Inkatha*-Bewegung in Gang zu bringen. Auffallend fern ist, dass niemand von den in Mord und Attentate verwickelten *Inkatha*-Aktivisten verhaftet wurde. «Wir müssen daraus folgen, dass die Behörden sich mutwillig dem Frieden in diesem Land entgegenstellen», sagten Kirchenführer in einer gemeinsamen Erklärung, «ihre Absicht ist, Surrogatkräfte zur Zerschlagung eines wirkungsvollen Widerstands gegen die Apartheid zu benutzen und sicherzustellen, dass bei der Verfolgung dieses Ziels das Blut der Schwarzen und so wenig wie möglich das der Weisen vergossen wird.» Die Kirche, unter Führung des charismatischen Erzbischofs *Desmond Tutu*, *Alan Boesaks* und *Frank Chikane*, ist denn auch ins politische Vakuum getreten und hat damit einen potentiellen Kirche/Staat-Konflikt herausgefordert. Minister *Vok* warnte, dass er nicht zögern würde gegen die die «Revolution prende», Kirche vorzugehen.

WOKU

Das heimliche APPF-

Brüderchen

Südafrikanische Ringer im

Weinland

Literaturszene Kuba und

Vietnam

Projekt Business-Satellit

Überbauungspläne im Oberhauser Ried (ZH)

«Autonomisierung und Computerisierung, die Ausdifferenzierung der Arbeitsteilung und der weltweite Ausbau von Verkehrs- und Kommunikationsystemen erlauben es den multinationalen Konzernen, die einzelnen Teile ihrer weitverzweigten Imperien an die Stellen des Erdalls zu verschieben, die ihnen im Moment am meisten Vorteile bieten.» – Ein Stück Acker- und Wiesland im Norden von Zürich ist eine solche Stelle.

Seiten 4/5

«Mitschuld» Österreichs

Kreisky gegen Pauschalverurteilung

Bruno Kreisky, sozialdemokratischer Politiker und Österreichs Bundeskanzler während 13 Jahren, hat für die *WoZ* ein Plädoyer für den «demokratischen Geist» Österreichs ver-

fasst. Vor 20 Jahren hatte Kreisky Waldheim für den Posten des UNO Generalsekretärs vorschlagen. Im Gegensatz zu Washington wusste er wenig über Waldheims Vergangenheit. Was denkt der Ex-Bundeskanzler im Alter von 77 Jahren über Österreich? Seite 9

Geschichts-Entsorgung

Zum internationalen Historikerstreit

Seit Mitte der 80er Jahre ist europaweit eine Geschichtsgeschrei- ßung in den Vordergrund getrete- nen, die um die traditionellen Themen der Nationalidentität und der staatlich-politischen In- stitutionen kreist. Kämpften kir- chliche HistorikerInnen der 60er Generation gegen eine nostalgi- sche Wiederherstellung von Geschichte, so geht es heute ge- gen eine offensive Entsorgungs- politik gegenüber nationaler Geschichte. Seiten 17/18

